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◎ 日期：98年8月10日清晨台北出發

◎ 裝備：黃老點傳師領軍，簡清

華點傳師、邱啟木點傳師

及道親一行十多人駕駛兩

輛休旅車及一部小貨車、

二部大貨車（載滿物資及

糧食）南下

◎ 地點：屏東縣政府、屏東縣救災

中心、佳冬鄉公所、災區

黃老點傳師敘述：八月十日早

上十點，因為雨很大，車子都不太能

走，到屏東縣政府救災中心，已經是

下午四點。我們的許多道親在屏東

當地，所以就跟裏面的辦事人員說我

們要救災。辦事人員馬上連絡社會處

李涂怡娟處長，後學先表明身分，是

一貫道基礎忠恕先天道院道親，要關

懷屏東縣的災區，需要我們做什麼？

處長說：目前最需要的是，因為各方

面拿來的物資很多，沒有人手可以下

貨、整理，可否託道親來擔任此工

作？後學說：因為這工作很緊急，要

調派北部道親南下時間太慢，可否請

當地人來做？她說：以工代賑的方

式，一人一天工資800元，一次十人為

一組，一天兩組人，約三天，算一算

總共需要四萬八千元。我們負責拿出

五萬元，請他們找人比較有效率，處

長很高興，我們用紅包袋裝著五萬元

給她，她開收據給我們。剛好曹啟鴻

縣長來了，處長向縣長報告這件事，

縣長很感謝我們，後學直接問縣長：

除了處理物資的工作，還有需要我

們做其他工作嗎？他說：要做哪一方
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▲ 與屏東縣長商討賑災細節。
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面？我說：我們的力量是作定點

救災。他說：請去佳冬鄉公所，

現在偏遠的佳冬和林邊最嚴重，

林邊因為靠海，交通全數中斷，

現在不能去了，佳冬鄉公所你們

可以去。

我們用大小貨車載來：八寶

粥等110箱，礦泉水84箱，晚上

還會有另一部大貨車來，載滿泡

麵1000箱，後續還有礦泉水1020

箱。他說：水可否換其他物資，

因為水已經太多了，需要即食罐

頭：例如八寶粥，一打開就可以

吃的比較方便。我們馬上打電話

跟北部聯繫更換內容，這是第一

階段工作。

我們隨後立刻出發去佳冬

鄉公所，主要工作是致贈慰問金

給災民們，計紅包200份（每份

1000元），共準備20萬元。佳冬

鄉公所與屏東救災中心距離50公

里路，交通不是很方便，開車花

了一個小時才到達，已經晚上七

點多了。辦事員說：不巧，鄉長

剛剛出去了。課長說：我能否代

表鄉長跟你們接觸？我說：可
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▲ 涉水救災，不遺餘力。

▲ 訪視紀錄，以便日後進一步協助。

▲ 黃老點傳師(左)及簡點傳師(右)致贈慰問金。
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以。課長：你們來救災是要做哪方面

的工作？我說：載這些物資來發送。

課長：這我們接受，剩下的東西，你

們放在縣政府就好。因為該地物資已

經夠了，還有一點就是要發慰問金，

但是我們準備200份而已。課長：我們

的災民有400多位，有的已經回去了，

住在這裡的差不多有200位，不過要

發慰問金也有麻煩，因為鄉公所在市

內，如果其他人聚過來，發放不夠怎

麼辦？課長：我把門封鎖起來，所有

住在這的人，我們一個一個分贈，大

約是這樣。

如果拿麵包等救濟品去那裡沒有

用，因為好的東西，人家有的沒拿，

因為太多了，水堆起來好高好高，泡

麵等等，什麼都有。所以道務中心第

二天開會決議，要辦相關事情，還是

實際去了解一下才做，比如物資的供

應，還是去當地煮熱食供應，要符合

實際的需要才好。他們需要的是災區

重建以後對學校學童的清寒獎助學金

發放，或者學童營養午餐費資助，做

這些工作比較實際、長遠，若投入救

災，我們的設備（救生艇）有限。

所以我認為，後續重建的工作很

重要，因為物資已經很多了，佳冬鄉

民對我們去時也表示很高興、感動、

鼓掌歡迎，因為去到那裡的人很少，

要去到那裡的路程也很危險（地處偏

遠），因為所有去救濟的機關團體，

是叫貨車送物資過去，看不到其他人

去關懷，所以我們（一貫道親）去的

時候，處長說還有六台大貨車沒有辦

法卸貨（物資太多），他們才提出要

求，請我們幫忙卸貨，縣長很高興，

因為我們幫他們解決了這項難題。 

這一行去十幾位道親：包括後

學、簡清華點傳師、邱啟木點傳師、

我兒子（黃俊欽學長）和呂均忠學長

輪流開車、加拿大林進發點傳師在

台灣的父母負責開貨車，以及新店區

六位學長。交通方面，一路上雨大車

少，看不到路面，高速公路均淹水，

苗栗以南狀況就很不好，台中以南整

個面臨災區。新店區有些道親住在屏

東，都有聯絡，幸好都很平安。災區

的嚴重程度，看報紙就知道。三輛車

救災回來北部分別凌晨兩點多、及三

點多鐘，此行先實地了解，回來再向

道務中心報告賑災經過。


